

# Le premier mai

## Un jour férié

Comme chaque année, le premier il n'y a pas classe. D'ailleurs, les gens ne travaillent pas : on dit que c'est **un jour férié** ! Les magasins, les banques, les entreprises, les écoles...sont fermés. Ce jour - là, on s'offre du muguet.



## Un jour particulier

Tout d'abord, il faut savoir que le premier mai est un jour particulier depuis très longtemps : chez les celtes, c'était le premier jour de l'année. Dans l'Antiquité, c'était le jour où les marins reprenaient la mer. Au Moyen - Age, c'est le jour où on prépare les fiançailles.

## Pourquoi on offre du muguet ?

Le muguet est une fleur qui vient du **Japon**, elle est cultivée dans les jardins depuis le Moyen Age. C'est une fleur qui fleurit au **printemps**. C'est le symbole du retour du beau temps et de la joie. On raconte que les brins de muguet porte bonheur. Le 1<sup>er</sup> mai 1561, le roi Charles IX instaura la tradition d'offrir du muguet. Ce qui est certain, c'est qu'au XV<sup>ème</sup> siècle, le premier mai était une **fête de l'amour**, durant laquelle les princes et les seigneurs offraient un brin de muguet à leur bien aimée.

## L'arbre de mai

Dans certaines régions on a coutume de planter **l'arbre de mai**. Il s'agit d'un arbre coupé que l'on dépose devant une maison dans la nuit du 30 avril au 1er mai. Selon les régions, cet arbre sera offert à l'élu local pour l'honorer, ou aux jeunes filles célibataires, aux anniversaires, aux retraités...

Dans les **Landes**, dans la nuit du 1er mai, des arbres fleuris ornent les demeures de voisins amicaux, de jeunes époux ou de nouveaux venus au village, d'élus locaux. La communauté honore ainsi par jeu et amitié, ses voisins, ses amis, ses élus. **C'est la mayade !**



## La fête du travail

Si on ne travaille pas, c'est surtout parce que c'est la **fête du travail**. C'est une façon de mettre à l'**honneur** tous les gens qui travaillent.

Dans les années 1800, les usines ont besoin de beaucoup de gens pour travailler. Les patrons veulent gagner un maximum d'argent et ils se soucient peu de leurs ouvriers : ils les font travailler durement et les paient peu. En plus, les journées sont longues : parfois 10h de travail par jour. On dit que les ouvriers sont **exploités** : ils travaillent beaucoup, durement et ne sont pas bien payés.

Mais les ouvriers ne se laissent pas faire. Ils créent des groupes pour se défendre : **les syndicats**. Ces syndicats portent la parole des ouvriers aux patrons. Ils réclament des conditions de travail moins dures et des salaires plus élevés pour mieux faire vivre leur famille.

Le premier mai 1886, à Chicago (Amérique du Nord), les ouvriers organisent une énorme manifestation, à laquelle participent des milliers de travailleurs. Plus personne ne travaille, les entreprises sont paralysées. La police, qui surveillait les manifestations prend peur de cette foule et ouvre le feu. Les tirs policiers tuent six hommes.



# 1<sup>er</sup> MAI 1886

Manifestations de Chicago à la suite desquelles 5 anarcho-syndicalistes sont pendus après une parodie de justice.

A cette époque, les syndicats décidèrent de commémorer leur sacrifice par une journée internationale de luttes ouvrières.

En rendant cette journée chômée et payée l'Etat, représentant du capitalisme, dénature son caractère révolutionnaire en la transformant en « Fête du Travail » et du Muguet.

Travailleur ne fête pas ton asservissement, combat pour ton émancipation.  
Mai 70, le combat continue.

Groupe Anarchiste d'Asnières (F. A.)

Comité d'Action Clichy

Comité d'Action Citroën

Imp. des Oubettes - 24 - Chilly-Meilly

D'autres manifestations impliquant des milliers d'ouvriers auront lieu en Europe. Certaines se termineront par des tirs de la police dans la foule. En souvenir de ces grèves et des ouvriers tués en manifestant, le premier mai est déclaré jour férié, jour de la fête du travail. Et chaque année des manifestations ont lieu ce jour-là.